



# NUESTRA



# HOJA

Órgano del Patronato de  
S. Juan Bautista de la Salle-ALAYOR



Año IV

ENERO 1933

Núm. 41

## PIEDAD Y ESTUDIO

Con este título aparece en la simpática revista «La Flecha» órgano de la J. C. E., un trabajo del eximio escritor D. Alfredo López, tan sustancioso y de tanta actualidad, que en la imposibilidad de transcribirlo íntegro, como desearíamos, no resistimos la tentación de extractar sus principales conceptos. Perdónenos su benemérito autor.

«Debemos, dice, buscar los católicos la causa de los males de la hora presente, y señalar, en consecuencia, sus remedios. Porque para unos católicos esa causa estriba en la falta de organización; otros se quejan de la escasez de dinero y se lamentan de la poca generosidad de algunos ricos o de la desorientación de otros en sus libertades. Escuelas, escuelas, exclaman estos; Pren-

sa, prensa, dicen los de más allá. No faltan quienes estiman como más urgente fuertes organizaciones políticas; mientras otros se entusiasman por la violencia. Obreros, obreros, clama otro grupo; y no son pocos los que achacan aquellos males al estado de nuestra sociedad, que en sus costumbres ha sustituido el sello cristiano con la marca infamante del paganismo.

Se sitúan estos en lugar muy próximo al buen camino, pero no están en él. Todos, estos y aquellos, no ponen el dedo en la llaga que más duele, olvidando o ignorando aquellas palabras del Divino Médico: «Todos nuestros males proceden del interior». No busquemos, pues, en derredor nuestro la causa de los males de la hora presente, mirémonos

a nosotros mismos, escudriñemos nuestro interior y humildemente reconozcamos que son nuestros pecados, nuestras imperfecciones y negligencias, la causa primera del enojo de Dios y cifremos en consecuencia todas las esperanzas de la victoria, no en el remedio de los demás, sino en la mejora, en el perfeccionamiento y en la santificación de cada uno de nosotros mismos.

Es empresa del Papa actual (q. D. g.) la de instaurar el reino de Cristo. La Juventud Católica debe colaborar a esta empresa. ¿Cómo? Pues, llevando en primer término a Cristo en nuestros corazones. Entronicémosle en ellos; y entonces cimentaremos el edificio de nuestra regeneración, no sobre arena, sino sobre una roca incommovible. Ni obreros, ni prensa, ni escuelas, ni política, ni nada, si el primer fin no es el que se cifra en estas dos palabras: *Vida interior*; es decir, oración; es decir, trato con Dios.

Yo os invitaría a que todas las mañanas antes de salir de vuestras habitaciones, antes de ponerlos en contacto con el mundo, con sus trabajos y preocupaciones, tuvieséis un rato de oración, mejor dicho, un rato de amorosa, sencilla y confiada conversación con Jesús. Y en ella estudiemos a Cristo para conocerle.

¡Conocer a Cristo! ¿Acaso no es una gran verdad y una gran vergüenza que hay muchos cristianos, incluso cristianos de práctica, que no conocen a Cristo?...

Consecuencia del conocimiento es el amor. Y consecuencia del amor el deseo de seguir las divinas huellas. Imitación de Cristo. Conocer, amar, imitar a Cristo, he aquí la misión propia de la Juventud Católica. Los jóvenes católicos tenemos que hacer con nuestras vidas, con nuestras conductas, con nuestros actos, una predicación ininterrumpida de Cristo. Lo cual no podremos conseguir si no tenemos vida interior, si no tenemos oración. Porque sin oración nos faltará luz para conocer, afectos para amar y fuerzas para imitar.

Atajemos el mal en sus raíces. No nos entreguemos a la acción sin piedad y sin estudio. Lo que tal hiciésemos sería agitación estéril, no acción fecunda.»

La cultura y la civilización de España es nuestra, porque la elaboró en todas las ramas del saber, el catolicismo. No hay en nuestra patria un solo monumento, ni un solo vestigio de grandeza que no lleve el sello de la espiritualidad cristiana. Si por apatía, dejáramos los católicos a los enemigos de nuestra fe, abatir nuestras grandezas, contraeríamos ante Dios y ante la Historia, una enorme y gravísima responsabilidad.



## SEGUNDO CONGRESO DE J. C. EN SANTANDER

Con éxito fervoroso, edificante y provechoso celebróse en Santander del 15 al 18 del p. p. Diciembre el II Congreso de Juventudes Católicas Españolas.

Las Delegaciones que asistieron en representación de Centros locales de casi todas las provincias sumaban más de *seiscientas* y se elevaron a *tres mil* las Comuniones repartidas el último día.

El Tema general fué «PIEDAD», el primero de los tres lemas, que son el distintivo de la J. C. E.: *piEDAD, estudio, acción.*

Dicho tema fué desarrollado y desmenuzado en los siguientes: Ejercicios espirituales - Liturgia - Misiones - Catequesis - Evangelio - Vida parroquial - Eucaristía y Devoción Mariana.

Todos estos temas parciales se estudiaron, se discutieron y plasmaron en las concretas conclusiones que empezamos hoy a publicar.

### CONCLUSIONES

#### TEMA I

#### EJERCICIOS ESPIRITUALES

Primera. — La Asamblea recoge como aspiración que se procurará

convertir en norma, el que todos los socios de Juventud Católica, y principalmente los elementos directivos, hagan los Ejercicios en retiro periódicamente: es decir, en completo aislamiento y silencio.

Siempre que no se puedan hacer los Ejercicios en retiro, se recomienda los hagan por el método llamado semicerrado, retirándose únicamente a su domicilio en las horas de comer y en las de descanso, estando el resto del día recogidos.

Segunda. — Las Misiones diocesanas organizarán Ejercicios espirituales en retiro una vez al año por lo menos.

Si se cree conveniente para facilitar la asistencia y el contacto entre los Centros de cada diócesis vecina, se organizarán las tandas en lugares apropiados para la asistencia de las Juventudes de una región o archidiócesis.

Tercera. — En cuanto se pueda, se organizarán los Ejercicios en retiro por el sistema homogéneo, o de jóvenes de igual profesión: estudiantes, campesinos, obreros, oficinistas, marineros, etc.

Para obtener mayor fruto en interesar inmediatamente a los ejercitantes en el apostolado, se celebrará una reunión, una vez terminados los Ejercicios, en la que se planeen en común prácticas y apostolados útiles.

Cuarta. — Las Misiones diocesanas organizarán mensualmente, con el carácter voluntario, o trimestralmente, con carácter obligatorio para los directivos un día de retiro. Para facilitar la asistencia a este retiro se procurará coincidir con las fiestas y reuniones de las Uniones diocesanas.

Quinta. — La Asamblea reitera el acuerdo tomado en la última Asamblea de Madrid para que cada región organice cada año una excursión a un santuario popular o de gran devoción, al cual concurren por cada centro de la región un directivo o dos, los cuales, al mismo tiempo que hacen un día de retiro, estudien la elección de ponencia que debe proponerse a la Asamblea regional siguiente. A estos días de retiro concurrirá el presidente regional.

Sexta. — Se recomienda que allí donde no sea posible tener Ejercicios cerrados o semicerrados, se tenga a lo menos un triduo de preparación para el cumplimiento pascual.

Septima. — Se recomienda que los Centros procuren que ningún so-

cio quede sin hacer los Ejercicios cerrados, por lo menos una vez en el período de los diez y seis a los veintiseis años, ayudando económicamente para ello a los que así lo necesiten.

## TEMA II LITURGIA

Primera. — Introducir entre los temas de los Circulos de estudio, lecciones de Liturgia.

Segunda. — Recomendar a los jóvenes afiliados la adquisición de un misal en lengua vulgar. El director del Centro debe instruir a los jóvenes en el manejo del misal y premiarlos a usarlo en su asistencia particular a Misa.

Tercera. — Recomendar el uso del misal en la asistencia corporativa al Santo Oficio.

Cuarta. — Intensificar la participación de los Centros de Juventudes en los cultos parroquiales, en especial en la Misa conventual de los domingos y fiestas.

Quinta. — Para lograr acabadamente esta participación en los diversos Centros debiera enseñarse a los jóvenes el canto de las melodías gregorianas más comunes y sencillas, para que, en los cultos parroquiales, en la Misa dominical de la parroquia, pudieran cumplir el oficio propio del pueblo, que es acompañar como coro al celebrante.

Sexta. — Al acercarse las grandes solemnidades litúrgicas, y de modo especial la Semana Santa, cada Centro debiera preparar conveniente a sus afiliados para tomar parte activa en los actos de la parroquia.

*Continuará.*


  
**CRÓNICA**
  


*La Comuni3n mensual ordinaria* de este mes tendrá lugar el próximo Domingo día 29 en la misa de las 8 y media. Intenci3n: En sufragio del alma de nuestro querido consocio D. Gregorio Carreras Llambías. (q. g. g.)

*Natalicios.*

El hogar de nuestro querido amigo D. Jaime Reurer Piris se ha visto aumentado con el nacimiento de su segundo hijito: Jaimito.

Y, a su vez, D. Juan Sintes Vidal ha visto bendecido el suyo con el nacimiento de su primogénito: Bernardito.

A los respectivos padres transmitimos nuestra más efusiva enhorabuena y a los hijitos les deseamos la más completa felicidad.

*Fallecimientos.*

Después de larga enfermedad soportada con cristiana resignaci3n,

entregó su alma al Señor, nuestro querido consocio D. Gregorio Carreras Llambías el día 29 de Diciembre de 1932.

Reciba su madre, hermano y hermanas nuestro más sentido pésame y recordamos a nuestros socios la obligaci3n que tienen de rezar por el eterno descanso de su alma.

\* \*  
\*

Reciban también nuestro pésame nuestros consocios D. Jaime Reurer Piris y Juan Reurer Orfila que lloran a su bondadosísima madre y abuela respectivamente fallecida el 12 de los corrientes y elevamos nuestras humildes oraciones por el eterno descanso de la finada.

*Balance.*

El balance de nuestra Sociedad durante el finido a3o ha sido el siguiente:

Existencia 31 de Diciembre de 1931.	61'20
Ingresado por recaudaci3n y donativos en 1932	2.077'75
	2.138'95
Activo	2.138'95
Pagos según comprobantes	2.133'65
	5'30
Existencia en Caja	5'30

*Enseñanza de Doctrina.*

Recordamos a nuestros lectores y amigos que en nuestro colegio dia-

riamente y de las cuatro menos cuarto a las cuatro y media se da enseñanza de doctrina especial para primeros comulgantes pudiendo asistir todos los que próximamente tienen que hacer la primera comunión.

—  
*Fecha grata.*

Lo es el cumplir el XXV aniversario de la fundación de nuestro Colegio. ¿Que haremos para festejar las Bodas de Plata? Que responda nuestro amor a la Casa y nuestro entusiasmo nunca desmentido.

—  
*Función.*

Durante las pasadas fiestas el cuadro dramático del Patronato dió varias veladas mereciendo muchos aplausos la acertada actuación de nuestros artistas.

Unimos muy complacidos los nuestros deseando tener pronto la satisfacción de anunciar otras interesantes veladas.

—  
*Agradeciendo.*

De la Comisión de Propaganda de Buenas Lecturas ha recibido el Presidente del Patronato una expresiva carta agradeciendo a la Junta Directiva y actores del cuadro dramático su colaboración por la velada celebrada a beneficio de esta Comisión. Agradecemos la delicada atención

de esos buenos amigos a quienes secundaremos en todo lo que nos sea posible en su importantísima labor.

—  
*Enhorabuena.*

La damos muy expresiva a los señores D. Juan Florit Huguet, Don Juan Mercadal Juanico, D. Juan Florit Morlá y D. Rafael Grandio Arnau que se han alistado a la hermosa falange de Amantes de Jesús Sacramentado inscribiéndose como adoradores nocturnos activos. Jesús les favorecerá con sus bendiciones especiales.

Con estos, son ya 17 los socios del Patronato que sacrifican una noche mensual en honra y gloria de Jesús Sacramentado.

---



---

La prensa es hoy nuestro más formidable enemigo, y también nuestras armas más apropiadas para derribar los baluartes de la fe, o para mantenerles enhiestos por los siglos de los siglos.

Si por no apoyar debidamente a la prensa católica dejamos seguir avanzando en su empresa demoleadora a la prensa sectaria, nuestra conducta será una conducta vituperable, por ser ella, además de disparatada, verdaderamente suicida.

**DISPONIBLE**

**Aceites finos de Oliva  
recibidos del cosechero**

**M. TIMONER CARDONA**

**Calle de la Iglesia, 26**

**ALAYOR**

**IMPRESOS**

**DE TODAS CLASES**



**ARTES GRÁFICAS ROTGER**

**Paborde Dr. Martí, 9**

**ALAYOR**

# la flecha

**Revista de la Juventud Católica**

Sigue en auge esta publicación que vivamente recomendamos a nuestros lectores.

Precios de suscripción: Un año 6'00 ptas. -- Número suelto 0'50 ptas.

Admitanse suscripciones en la secretaría del Patronato.

# **Metalúrgica Reurer**

Fabricación de bisagras de todas clases, en hierro, blanqueadas, latón y alpaca.

**Calle Mahón, 43. - ALAYOR**

# **Cristóbal Quintana Timoner**

Construcción de Panteones. - Lápidas mortuorias de mar-  
mol. - Artísticos pedestales

Filtros de piedra arenisca compacta (para destilar agua).

Planos y presupuestos:

**San Antonio, 59. - ALAYOR**